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Por Gonzalo Martínez
GÓMEZ PALACIO, DGO.
El gobernador Esteban Villegas

Villarreal y la alcaldesa de Gómez
Palacio, Leticia Herrera Ale, atendieron
el llamado de los vecinos de la calle
San Pedro del fraccionamiento San
Antonio e iniciaron con la obra de
reposición del sistema de
saneamiento, donde se
comprometieron a meter acelerador a
las acciones para que las calles del
municipio cuenten con servicios de
calidad y les brinden mayor salud a la
gente.

Esta construcción consta de 150
metros de tubería de polietileno de
alta densidad y de manera adicional,
se realizará la instalación de 35
descargas domiciliarias, para
posteriormente, pavimentar y de esta
forma avanzar con las calles aledañas,
a fin de que cuenten con los servicios
básicos de calidad.

“Yo les dije que yo trabajaba con un
gobernador amigo y aquí esta Esteban
Villegas”, afirmó la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale al
reiterar su compromiso de trabajar de
manera conjunta con el Ejecutivo
estatal para seguir cumpliéndole a La

Laguna.
La maestra Martha Martínez

Oropeza y el profesor Eloy Carrillo,
agradecieron a nombre de los
beneficiarios la atención urgente, ya
que el colector que tenían ya era
obsoleto, “hoy es un día muy esperado
para todos los vecinos, por fin vemos
hecho realidad este sueño”, dijo el
docente, al reconocer que con esta
obra ya no sufrirán de aguas negras
que se filtren en los hogares.

De igual forma, María de los Ángeles
Méndez Rentería comentó que para
ellos esta obra es perfecta, porque
desde que se creó el fraccionamiento
han batallando con esto y ahora
gracias a la unión de vecinos, este
gobierno les atendió su petición. 

“Nuestra solicitud fue escuchada”,
expresó Julia Vargas Martínez, al ver
que ya se terminará su problema,
sobre todo cuando llueve, se metía el
agua del drenaje a las viviendas.  

Alicia Rentería Herrera, calificó como
excelente esta reconstrucción porque
en su caso, ella vive sola y era muy
complicado, correr a desconectar sus
aparatos electrodomésticos para que
no se fueran a echar a perder cuando
entraba el agua.

De esta forma, es como Esteban y
Lety continuarán llevando acciones
que verdaderamente requieren los
gomezpalatinos para que cuenten con
mejores condiciones, además de
brindar una mejor imagen a la región
lagunera.



DURANGO, DGO.
El 2024 es el año de la cultura en

Durango y en el gobierno de Esteban
Villegas, trabajamos en un extenso
programa para que llegue a todas las
familias duranguenses, afirmó el
titular del Instituto de Cultura del
Estado (ICED), Francisco Pérez Meza, al
anunciar la serie de actividades que
estarán al alcance de todos. 

Las actividades más importantes en
materia de cultura que se tendrán en
el 2024, son las Convocatorias del
Premio Estatal de Artesanía en el mes
de marzo en Durango, Gómez Palacio
y Lerdo; así como la de Temporadas
Artísticas, que es un ejercicio para que
los creadores escénicos puedan
acceder de manera gratuita o a bajos
costos a los Teatros Victoria, de la
Juventud y a los espacios que el
Instituto de Cultura ofrece. Destaca
también la iniciativa de Plataforma de
Artes Visuales, donde los artistas
plásticos podrán disponer de distintos
lugares para sus exposiciones.   

“En conjunto con la Secretaría de
Turismo, lanzamos este próximo fin de
semana, la entrada gratuita los
domingos a todos los museos, esto a
partir del 04 de febrero, para que los

visiten las familias con la intención de
divulgar el conocimiento y además,
poder incluir a los niños”, anunció el
director del ICED. 

A los visitantes se les entregará un
pasaporte, para que cuando acudan,
les marquen el museo que ya visitaron
y podrán asistir de manera gratuita al
museo Francisco Villa, de Arqueología,
Palacio de los Gurza, Museo de Arte
Moderno Guillermo Ceniceros;
Culturas Populares y el de
Numismática, además de participar en
rifas y sorpresas para los pequeños del
hogar.

A partir de la primera semana de
febrero, los museos también serán
gratis para las instituciones educativas
desde preescolar hasta universidad,
quienes podrán realizar su solicitud en
el área de museos del ICED y acceder
todos los alumnos, apuntó Pérez Meza.

En rueda de presan, dio a conocer
que el 23 y 24 de marzo se llevará a
cabo el Maratón de Teatro, para niñas,
niños y jóvenes, también se tendrá
una colaboración con el Centro
Helénico del Premio de Producción
Escénica con un estímulo de 100 mil
pesos y cinco funciones presenciales
que se llevarán a cabo en agosto; se

conmemorará el Día Internacional del
Teatro y se lanzará la convocatoria
para Premio Estatal de Danza
Folclórica.

Recordó que, para seguir cumpliendo
en arte y la cultura, el Gobierno de
Esteban cuenta con una oferta
educativa en la Casa de la Cultura,
Escuela de la Música Mexicana, Centro
de Iniciación al Arte y la Cultura;
CECOART y las Casas de la Cultura de
Gómez Palacio y Lerdo.             

Se contará con dos presentaciones en
el Teatro Ricardo Castro, el 11 de
febrero los Tecolines a las 18:30 horas
y el 27 del mismo mes Rodrigo Murray
con el monólogo “Leonardo” a las
20:00 horas. 

Acompañado de la directora de la
Casa de la Cultura, Karla Ibáñez, del
coordinador de Museos y Exposiciones,
Rogelio Domínguez, la directora del
Centro de Conocimiento y las Artes,
Alma Barajas; la coordinadora de
Culturas Populares, Ana Cecilia,
Alejandro Corral, director del CIAC y
del Teatro Victoria, Ricardo Cárdenas,
invitó a las familias a visitar los
museos así como a integrarse a las
diversas actividades que se tendrán
este 2024 en Durango.
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Anuncian actividades culturales para
todas las familias duranguenses
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
A través de redes sociales, la activista

Deya Galíndez denunció un hecho
califica como lamentable, "un policía
de la montada baleó a una cachorra"
en un predio de Garabitos en la ciudad
de Durango.

"Estoy muy triste y encabronada esto
no puede pasar en Durango, y más de
un servidor publico que balaceo una
perrita k le ladraba y a caballo k daño
le podia hacer la perrita si el estaba
arriba no se vale..... Secretario de
Seguridad, Marco Contreras yo se k
usted es una persona sensible, y bueno
y no es esta una correcta conducta de

este elemento; Toño Ochoa (presidente
municipal) tu lema, un duranguense
no debe dejar solo a otro duranguense,
pedimos tu intervención" (sic), escribió
Galíndez en sus redes sociales
haciendo un llamado a la justicia.

Se sabe que la cachorra sobrevivió, el
tiro lo entró por el pecho y le salió con
una de las extremidades, sin embargo,
se logró la salvar su vida.

Esto ha generado diversas reacciones
por parte de la comunidad defensora
de animales que pide la salida de este
elemento de la policía montada.

Esta cachorra habita en un
aserradero ubicado en la zona de
Garabitos.



Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

En la consulta ciudadana que se tuvo
con vecinos de colonias como la Arturo
Gámiz, con quienes se reunió el alcalde
Toño Ochoa para sumar su visión y
propuestas al proyecto del parque
lineal, el edil señaló que es un sueño
hecho realidad y que en menos de dos
meses comenzará su construcción.

Ahí recabó opiniones de las y los
vecinos para diseñar la obra que se
busca iniciar en marzo próximo con
una inversión de 130 millones de
pesos, en una extensión de casi cuatro
kilómetros en su primera etapa, para
cumplir con este compromiso de
campaña.

“Me parece muy bien que nos tomen
en cuenta para que sea un parque
lineal como nosotros queremos,
porque nadie más que los vecinos
sabemos qué es lo que necesitamos”,
celebró la señora Luz María Chico,
vecina del lugar.

La avenida Ferrocarril, desde el
bulevar Luis Donaldo Colosio hasta la
calle Niños Héroes, se transformará en
el primer parque lineal, con un estadio
de beisbol, colector pluvial y otras
áreas para la gente.

Por ello, Dino Cantú, directora de

Aceleradora de Ciudades de San Pedro
Garza, Nuevo León, municipio que
apoya a Durango en el proyecto, opinó
que “este lugar se convierte en una

fuente de esperanza, ya que esta
capital tiene una gran capacidad de
impulsar proyectos que transforman a
nuestro país”.
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Construcción de parque
lineal comienza en marzo 
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Informalidad sigue creciendo,
continúan cierres de comercios

Por Martha Casas 
DURANGO,  DGO.

La presidenta de la Cámara Nacional
de Comercio en Pequeño (Canacope),
Beatriz Zamora Nájera indicó que el
problema de informalidad continúa
creciendo, sin que haya acciones
contundentes para frenarlo, igual
sigue el cierre de negocios ante
diversas circunstancias que convergen
y hacen una condición difícil para el
comercio duranguense. 

Recordó que en lo que va del año, en
menos de un mes, se tienen
registrados 20 cierres de comercios
pequeños, muchos de ellos pudieron

irse a la informalidad. 
Recalcó que sí es una gran

desventaja tener informales en
exterior de empresas que están
formalmente establecidas, que
tributan, que pagan renta, luz,
empleos, que pagan las prestaciones
de sus empleados y un sinfín de cargas
financieras que un informal no tiene,
con todo ello desde luego que es una
competencia desleal que está
golpeando a los comercios
establecidos.

Una de las cuestiones graves es que
no hay quien ponga orden de manera
contundente, pues a pesar de que se
señalan y se señalan, la realidad es que

continúan ahí y no solo eso, sino que
además en los últimos tiempos ha
crecido de manera importante la
informalidad. En este momento ya son
más de cinco negocios informales por
cada 10 formales.

Desaparición de cajones de
estacionamiento

Ahora prevén una situación más
difícil con la desaparición de cajones
de estacionamiento en algunas calles
del centro de la ciudad que están semi
peatonalizando por parte de Obras
Públicas; buscarán una reunión con el
titular de esta dependencia, para
conocer a detalle el proyecto y para
pedir ser tomados en cuenta.
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Llegan a acuerdo sindicatos
y UJED, aumentarán 5.5 %

Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.
El secretario general del SPAUJED,

Érick Hernández Cosaín informó que
tras varias reuniones que marcan los
estatutos y luego de negociaciones,
finalmente se llegó a un acuerdo con
la rectoría de la Universidad Juárez del
Estado de Durango (UJED), el
incremento salarial y en prestaciones
será de 5.5 por ciento.

Aún falta que los trabajadores acepten

y se firme el convenio programado para
el próximo 13 de febrero.

Es de destacar que como resultado de
la negociación salarial y contractual, se
ofreció un aumento total del 5.5 por
ciento: cuatro por ciento directo al
salario y 1.5 por ciento a prestaciones.
Esto es por encima del 5 por ciento que
alcanzó la UNAM, referencia principal
de las negociaciones en el país y
también supera el tope en su
momento planteado por rectoría, que

era del cinco por ciento. 
Como exigencia del SPAUJED en la

actual gestión, finalmente se consideró
la eliminación del tope salarial.

Como marcan los principios
democráticos del sindicato, el
documento será sometido a consulta
de la base trabajadora el próximo 13
febrero. Solo hasta después de eso el
acuerdo podrá darse por un hecho, es
decir que ese día se puede decir si
estalla o se conjura la huelga.
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El diputado Joel Corral escucha
necesidades de la gente

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
El diputado Joel Corral Alcántar

realizó un encuentro ciudadano en la
comunidad del Durazno del municipio
de Tamazula, esto con la finalidad de
escuchar y conocer las necesidades de
la gente.

El legislador señaló que en las
comunidades de esta región impera la
necesidad económica y alimentaria de
las familias, donde además se hicieron
planteamientos de salud, seguridad
pública y el campo, los cuales hará
llegar al Congreso del Estado, así como
a las autoridades correspondientes.

“Es en las comunidades donde
emanan las necesidades de la gente”,
resaltó al realizar una gira de trabajo
por el municipio que forma parte del
Séptimo Distrito Local.

Al visitar la comunidad más alejada
de la capital del estado, Corral Alcántar
precisó que para conocer de viva voz
las demandas de la ciudadanía, es

necesario andar en territorio,
caminando con ellos.

Durante el encuentro, el
representante popular también dio a

conocer las leyes que han aprobado en
el Congreso del Estado y que tienen un
impacto social a favor de las familias
duranguenses.
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FECCED ejecuta cateos
simultáneos en 4 municipios

DURANGO, DGO.
La Fiscalía Especializada en Combate

a la Corrupción ejecutó seis cateos
simultáneos en diversos
establecimientos comerciales ubicados
en cuatro municipios de la entidad,
como parte de las acciones
emprendidas por esta Institución en el
desmantelamiento de la red de
impresión ilegal de documentos
oficiales del Registro Civil en Durango.

Luego de que la autoridad judicial
obsequiara las órdenes de cateo
solicitadas por el Agente del Ministerio
Público anticorrupción, fueron
realizados tres operativos en Poanas,
uno en Nombre de Dios, uno en
Vicente Guerrero y uno en Guadalupe
Victoria, obteniendo el aseguramiento
de impresoras, equipo de cómputo,

celulares y diversos documentos.
En uno de los cateos fue detenido en

flagrancia por la Policía Investigadora
de Delitos de Corrupción un varón
involucrado en la falsificación y/o
alteración de documentos públicos;
quien a través de una mediación a
cargo de la Unidad Especializada en
Mecanismos Alternativos en Solución
de Controversias de la Fiscalía
Anticorrupción llegó a un acuerdo
reparatorio con la representación legal
de la Dirección del Registro Civil para
resarcir el daño causado al erario
público.

Dichas acciones se suman a las
realizadas en diferentes partes del
Estado y que forman parte de la
investigación y persecución de ilícitos
relacionados con la falsificación y

alteración de documentos oficiales, en
la cual están involucrados servidores
públicos del Registro Civil y
particulares en diversos municipios.

Estos operativos, se llevaron a cabo
en atención a diversas denuncias
anónimas recibidas vía correo
electrónico, por lo que se ponen a
disposición de la ciudadanía los
siguientes medios para denunciar:
página en internet
www.fiscaliaanticorrupciondurango.g
ob.mx, correo electrónico
denuncia@fiscaliaanticorrupciondura
ngo.gob.mx, teléfonos de oficina en
Durango 6188255151, oficina en
Gómez Palacio 8717154359, en
Santiago Papasquiaro 6746881079 y
celular para todo el estado
6181516409.



DURANGO, DGO.

La concurrida votación de la gran
familia duranguense, hizo de la
consulta ciudadana del Presupuesto
Participativo 2024 de Toño Ochoa una
fiesta democrática, sobre todo, un
encuentro de sueños a cumplirse en
las colonias, fraccionamientos y
poblados, tal como ha sido con el
ejercicio de 2023.

Un ejemplo, es la señora Aurelia
Otero, quien acudió a la casilla especial
de Corredor Constitución, en la zona
Centro, para votar por un área verde
en el fraccionamiento Nuevo Durango,
porque “la hemos esperado por 22
años”, platicó. 

“Con Toño Ochoa esto no es ficticio,
es cierto”, celebró al igual que don
Guillermo García, del fraccionamiento
Valle del Mezquital, quien consideró
que “es una gran oportunidad para
hacer realidad proyectos deportivos”.

Pasar de 20 mil votos en 2023, a cerca
de 29 mil 962 en 2024, fue resultado de
la gran certeza y confianza que hay en
los duranguenses para ver sus

proyectos hechos realidad, porque así
lo han comprobado con los del año
pasado que ahora, son sueños
cumplidos.
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En democracia se votaron obras
de Presupuesto Participativo
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Este año en UJED se
elegirá a nueve directores

DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad Juárez,

Rubén Solís Ríos, mantuvo un
encuentro con la comunidad de la
Escuela Preparatoria Nocturna,
dirigida por el maestro Gerardo
Cardosa Chairez. Ahí abordó temas
relacionados con el proceso electoral
que se avecina en la máxima casa de
estudios, ya que durante 2024 habrá
nueve elecciones para directores de
escuelas y facultades, la Federación
Estudiantil Universitaria y la Rectoría;
sin embargo, destacó la importancia
del Reglamento de Personal
Académico, aprobado hace seis años,
en la transparencia y claridad de estos
procesos, como se ha visto, pues no
ha habido conflictos electorales.

Solís Ríos expresó confianza en que las

elecciones se llevarán a cabo de manera
pacífica y con base en las reglas
establecidas. Resaltó que, en los últimos
seis años, la Universidad no ha
enfrentado conflictos electorales gracias
a la claridad en las normativas, por lo
que animó a la comunidad universitaria
a participar activamente en este proceso.

Dijo estar satisfecho con los
resultados alcanzados por la UJED y
reiteró su compromiso de trabajar con
ahínco hasta el último día de su
periodo. Luego destacó el esfuerzo que
la comunidad de la Prepa Nocturna ha
hecho para el crecimiento de la
matrícula, un área crucial a nivel
nacional. Subrayó la importancia de no
faltar a clases, enfatizando la
responsabilidad compartida entre la
Universidad y los padres de familia; “es

importante que en esta Universidad
tengamos la fama de que sí hay
clases”, reiteró. 

Además, reconoció los logros
culturales de la escuela, que se ha
distinguido por sus grupos musicales,
lo que abona a la cultura de la
Universidad y a la formación de
mejores alumnos.

Por su parte, el personal académico
y administrativo expresaron su
reconocimiento y apoyo al rector Solís
Ríos por sus esfuerzos al frente de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango. Le brindaron respaldo en los
proyectos pendientes para el año
2024 y destacaron los logros en el
incremento de la matrícula,
alcanzando aproximadamente 900
alumnos en la Escuela.
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UJED ofrecerá asesorías jurídicas
gratuitas en la Plaza Fundadores

DURANGO, DGO.
La Facultad de Derecho y Ciencias

Políticas de la Universidad Juárez del
Estado de Durango (UJED), a través de
su Bufete Jurídico Gratuito, llevará a
cabo la campaña "Asesoría jurídica en
beneficio de la sociedad", con el
objetivo de dar a conocer los servicios
que ofrece y orientar en temas legales
a la población de Durango que no
cuenta con los recursos económicos
necesarios para contratar este tipo de
servicios. La campaña también busca
brindar a los estudiantes de la Facultad
la oportunidad de aplicar sus

conocimientos teóricos en situaciones
legales reales, en línea con la clínica
procesal.

Nicolás Octavio Oliveros González,
director del Despacho Jurídico Gratuito
de la FADERyCIPOL UJED, destacó la
importancia social de esta iniciativa;
subrayó que la Universidad cumple con
una de sus finalidades al proporcionar
este servicio a la comunidad. El
Despacho Jurídico Gratuito cuenta con
un equipo de abogados altamente
capacitados y comprometidos en
brindar asesoría legal en diversas áreas,
como derecho civil, penal, laboral y

familiar, entre otras.
El servicio se ofrecerá de forma

gratuita en la Plaza Fundadores, al
lado del Edificio Central de la UJED,
los días 30 y 31 de enero, y 1 de
febrero, en un horario de las 11:00 a
las 14:00 horas, por lo que invitó a la
comunidad a acercarse para recibir
asesoría legal, orientación en
procesos legales o representación en
casos específicos. Para obtener más
información, dijo, los interesados se
pueden comunicar al número
6188110764 o al correo electrónico
jurídico_fader@hotmail.com.



DURANGO, DGO.

El rector de la Universidad Juárez,
Rubén Solís Ríos, se reunió con el
presidente de la Barra Colegio de
Abogados de Durango, Francisco Javier
Betancourt, y su equipo para proponer
un convenio de colaboración que
permita a jóvenes universitarios
realizar su servicio social en la Barra
Colegio de Abogados. Además, durante
la reunión se discutió la posibilidad de
que algunas conferencias del 60
Aniversario del Colegio se realicen en
espacios de la UJED.

Betancourt expresó su interés en que
estudiantes universitarios se integren
al colegio, particularmente de la
Facultad de Trabajo Social y Psicología,
para fortalecer áreas necesarias en su
labor. También extendió la invitación a
alumnos de la Facultad de Derecho

para que se acerquen y participen en
las actividades de la Barra de
Abogados; “queremos que este año sea
de crecimiento”, refirió.

De igual manera, reiteró su
compromiso y respaldo para con su
alma mater al incluirla en el 60
Aniversario del Colegio; “como
universitario me interesa realizar un
trabajo en conjunto”, dijo tras
comentar su interés por llevar a cabo
algunas de las actividades de su
celebración en espacios de la UJED.

El rector Rubén Solís Ríos manifestó
su apoyo a esta colaboración y expresó
la disposición de la Universidad para
contribuir al 60 Aniversario del Colegio
de Abogados. La reunión concluyó con
la propuesta de establecer un convenio
que beneficie a ambas instituciones y
promueva la colaboración entre la
Universidad y el grupo colegiado.

DURANGO, DGO.

Desde el poblado San José de la
Vinata, a la ciudad de Durango, llegaba
Jaqueline Castrellón, una soñadora que
formó parte de la primera generación
del programa de Toño Ochoa
“Imparables Mujeres que
Transforman”.

Tras cursos, capacitaciones, apoyo
financiero y mucha entereza, se
convirtió en una emprendedora que
logró su sueño de ganar su propio
dinero y demostrar a personas como
su marido que “la mujer no sólo debe
estar al servicio del esposo y los hijos”.

“Somos del rancho”, dice al relatar
las barreras que superó, llevándola a
ser más imparable por romper con
ideas establecidas; por ello, agradeció
a Toño Ochoa “este noble programa
del Instituto Municipal de la Mujer,
porque nos capacitó en muchos
aspectos, además de las becas, la bolsa
de trabajo y el crédito”. 

Jaqueline, de 40 años, estaba
decidida a triunfar y lo logró: tiene su
propio negocio. “Compré una vitrina,
un mostrador y una freidora, y ofrezco
miel de maguey y cajeta de
membrillo”, platicó contenta. Además,
formó una red de apoyo con otras

imparables, que como ella,
descubrieron de lo que son capaces.

Como Jaqueline, más duranguenses
podrán lograr sus sueños al formar
parte de la segunda generación del
programa, que cierra su convocatoria
este 31 de enero.
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“Imparables Mujeres que
Transforman” llega a la zona rural 

UJED trabajará con la Barra Colegio
de Abogados de Durango
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Fábrica de calzado escolar del ayuntamiento
continúa su producción a paso firme
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La fábrica de calzado escolar, ubicada

en el Centro Comunitario de la colonia
Felipe Ángeles de Gómez Palacio,
continúa su producción a paso firme,
para asegurar que los estudiantes del
nivel primaria y preescolar de los
sectores más vulnerables del medio
urbano y rural, cuenten con zapatos y
tenis escolares.

Eduardo Faudoa Chávez, titular la
Dirección de Bienestar Social, señaló
que la decisión de mantener la
producción de calzado escolar,
responde a la visión de la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, de
brindar condiciones de igualdad para
los niños y niñas del municipio.

La fábrica, que ha estado operando
de manera constante, se ha convertido
en un pilar esencial para facilitar el

acceso a calzado de calidad para los
estudiantes de Gómez Palacio, que se
encuentran en situación vulnerable,
dijo Faudoa Chávez.

Señaló que la presidenta municipal
ha destacado la importancia de este
esfuerzo continuo, afirmando que su
prioridad es el bienestar de los niños y
su acceso a una educación digna. La
producción ininterrumpida de calzado
escolar es una medida concreta para
asegurar que ningún estudiante se vea
limitado en su desarrollo educativo
debido a la falta de recursos básicos.

La comunidad educativa y los padres
de familia han expresado su
agradecimiento a la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, por esta iniciativa,
reconociendo el impacto positivo que
tiene en la vida de los estudiantes, el
otorgarles calzado a los niños. 

Como se recordará, la fábrica, que
había sido abandonada y vandalizada
por la administración anterior, fue
rehabilitada en sus instalaciones y
maquinaria, para poder operar de
manera eficiente y brindar
oportunidades de formación y empleo
a los gomezpalatinos.

La fabricación y entrega de calzado
escolar, complementa programas
como el de becas escolares del
Ayuntamiento, el cual, con recurso
municipal, contribuye a disminuir la
deserción escolar ocasionada por la
falta de recursos y complementa los
esfuerzos realizados por el gobierno
del estado que entrega uniformes y
paquetes de útiles escolares, con el
objetivo de desdibujar las diferencias
y promover una mayor igualdad entre
los estudiantes.
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GP continúa su labor contra
la violencia hacia la mujer

GÓMEZ PALACIO, DGO

Personal del Instituto Municipal de la
Mujer, recorrió las calles de Gómez
Palacio para brindar charlas
informativas a las mujeres y
entregarles el “Violentómetro”, con la
intención de que puedan identificar si
en lo personal o dentro de su familia
viven alguna situación de violencia.

El “Violentómetro”, es una tabla con
los tipos de violencia que hay contra
las mujeres e indica el rango de riesgo
en el que se puede encontrar y las
señales de lo que pudiera ocurrir en
caso de no atenderse a tiempo.

Hillary Bueno Flores, titular de la
Procuraduría de la Defensa de la Mujer,
manifestó que lo anterior se lleva a
cabo con la finalidad de erradicar la
violencia de género, ya que es tarea de
todos, además de crear conciencia para
eliminarla.

Manifestó que es una prioridad en la
administración que encabeza la

presidenta municipal Leticia Herrera
Ale, el mejorar la calidad de vida de las
mujeres, razón por la que erradicar la
violencia contra ellas, es una tarea a la
que se han asignado recursos y se han
diseñado programas y estrategias
tendientes a lograr el objetivo.

Estas actividades se llevan a cabo en
el marco del Día Mundial Naranja, que
se celebra el 25 de cada mes, cuando
el personal de la Prodem recorre las
calles y negocios entregando trípticos
informativos mediante los cuales
invitaron a los ciudadanos a
concientizarse sobre los problemas de
violencia que padece la mujer.

Finalmente, la titular de la Prodem
recordó que quienes deseen solicitar
más información o iniciar un
acompañamiento, pueden acudir a las
oficinas ubicadas en calle
Independencia 326, planta baja, zona
centro de Gómez Palacio o
comunicarse al teléfono es
8711751000 extensión 250.



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Con el fin de mejorar, obtener

conocimientos, habilidades y
competencias en actividades
culturales formativas para toda la
ciudadanía y ofrecer las facilidades,
infraestructura a los creadores de arte
en las disciplinas de artes plásticas,
teatro y elaboración de artesanías, el
Instituto de Cultura del Estado de
Durango (ICED) dio a conocer la oferta
educativa de la Casa de la Cultura,
Escuela de la Música Mexicana
(ESMUMEX), Casa de Iniciación para el
Arte y la Cultura (CIAC), Centro Estatal
del Conocimiento y las Artes
(CECOART); así como las convocatorias:
“XIX Premio Estatal de Artesanías
Durango Santos Vega Camargo”,
“Plataformas Visuales Durango” y
“Temporadas artísticas del Teatro
Victoria”.

Las autoridades que estuvieron
presentes en la rueda de prensa fueron
el director del ICED, Francisco Javier
Pérez Meza; Karla Ibáñez, directora de la
Casa de la Cultura; Rogelio Domínguez,
coordinador de museos y exposiciones;
Alma Barajas, directora del Centro de
Conocimiento y las Artes (CECOART);
Ana Cecilia Ruiz, coordinadora de
Culturas Populares; Ricardo Cárdenas,
director del teatro Victoria; Fabricio
Porras, director del teatro de la
Juventud; Alejandro Corral, director del
CIAC y Olivia Fernández, subsecretaria
de Turismo que asistió en
representación de la titular Elisa Haro. 

Pérez Meza anunció la iniciativa
lanzada en coordinación con la
secretaría de turismo para que las
familias asistan de manera gratuita a
los museos. Todos los domingos del
año, a partir de este, las familias de
Durango entran gratis a los museos y

la intención es poder incentivar no
solo el conocimiento de los espacios,
sino también la posibilidad de la
divulgación del conocimiento y
además poder incluir a los niños en
esto, cada uno de los centros entregará
un pasaporte a las familias, al visitar
los diversos museos del ICED se le irá
marcando dicho pasaporte. Al final
para el día del niño habrá una rifa de
premios para todos los niños de las
familias que participaron en esta
dinámica.

De igual manera mencionó que en la
primera semana de febrero los museos
también se encontrarán gratuitos para
todas las instituciones educativas.
Cualquier institución educativa de
cualquier nivel, desde preescolar hasta
universidad hará una solicitud al área
de museos en el ICED y podrá acceder
de manera gratuita sin límite de
alumnos.
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El ICED presenta amplia oferta
de convocatorias y actividades
culturales para este 2024
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Emilio Gutiérrez Cabada recibe
el Premio Málaga, que concede
el Festival de Teatro

Por María Esther Beltrán Martínez 
MÁLAGA, ESPAÑA.

En el marco del 41 Festival de Teatro
de Málaga, el actor Emilio Gutierrez
Caba recibe el Premio Málaga que
concede el festival. El galardón se le
entregó al finalizar el espectáculo
poético-musical Decíamos ayer.
Decimos hoy. El legendario actor
recibió emocionado el premio y
recordó que su bisabuelo inauguró el
Teatro Cervantes y su familia se ha
presentado en muchas ocasiones en
este foro. 

Gutiérrez Caba lleva al público trece
textos de Fray Luis de León (1527-1591)
y se presenta junto con Los Músicos de
Urueña.  Voz y viola de brazo: César
Carazo. Laúd, guitarra y vihuela:
Aníbal Soriano. Viola de gamba:
Leonardo Luckert. 

El público recibió a Caba con
aplausos desde su inicio cuando se
sitúa en el proscenio ante un atril fue
alternando la lectura poética de los
versos del monje agustino con las
melodías y canciones renacentistas.  

Sin duda alguna nos presenta y
acerca al poeta y humanista del
Renacimiento, Fray Luis de León, al

respecto Gutiérrez Caba en su dossier
explica:” Fray Luis de León Fray Luis es
una figura indispensable para
entender el Renacimiento español.
Convertido en símbolo de la resistencia
frente a un poder opresor representado
en la Inquisición, su vida muestra un
apasionante contraste entre el
mundanal ruido y la búsqueda de la
armonía interior. En su obra culminan
varias de las líneas literarias que
recorren el siglo XVI: formas y temas
italianizantes, cultura y modelos
clásicos, humanismo cristiano y
cultura bíblica. En verso y prosa, en
castellano y en latín, la obra de Fray
Luis de León es un universo complejo.
Está estrechamente ligado a la
Universidad de Salamanca. Como
varón comprometido con su tiempo no
dejó de lado los problemas del día a
día, así que dentro del contexto de los
problemas abordados por la Escuela de
Salamanca, a la que pertenecía, Fray
Luis intervino defendiendo la libertad
del hombre, lo que le costó la
prohibición de enseñar dichas ideas”.

Señala que Fray Luis de León, era un
hombre rebelde, observador, agudo,
sensible, imprescindible para conocer
qué milagro ocurrió en las letras

españolas para que, siglos después,
sigamos creyendo en ella y
sintiéndonos orgullosos de poder
leerla, de entenderla, de quererla.

“Es maravilloso este Fray Luis que
nos llena de imágenes, de
sentimientos, de ideas, de sensibilidad
y que nos obliga a reconocer nuestra
ignorancia, a admitir nuestros
limitados conocimientos, comparados
con los suyos. Leerle es vivir las
palabras, sentir los conceptos,
llenarnos de luz. Si, además, lo
envolvemos con música barroca”

El reconocimiento, que recibe del
Festival de Teatro de Málaga, Emilio
Gutiérrez Caba es por su importante
labor como actor. Y como él mismo lo
indicó pertenece a una saga de
importantes actores de este país,
Gutiérrez Caba nació durante una gira
de teatro y desde muy joven, siguió su
vocación artística. Actor de teatro,
cuenta también con más de 80
películas y numerosas series de
televisión que le convierten en uno de
los actores más reconocidos y
respetados del panorama nacional.
Posee multitud de reconocimientos y
premios, entre los que destacan dos
Goya al mejor actor de reparto. 
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PPrreeppaarraacciióónn  iinntteennssaa
Equipos de voleibol femenil
de Durango se foguean
contra Club Gima de Torreón

Por Ángel Castillo 
DURANGO, DGO.
Este pasado fin de semana, los

equipos de voleibol femenil de
Durango se sumergieron en una
intensa preparación participando en
un torneo de alto nivel contra el Club
Gima de Torreón. Este evento buscó
afinar estrategias, evaluar desempeño
y elevar el nivel de juego de cara a los
próximos desafíos.

ENCUENTROS ELECTRIZANTES
Las canchas vibraron con la energía

y el talento de los equipos de Durango
mientras se enfrentaban al Club Gima
de Torreón en duelos que desafiaron
habilidades y estrategias. Los partidos
programados para ambos días fueron
una oportunidad invaluable para
poner a prueba las tácticas
desarrolladas durante los
entrenamientos.

El torneo de preparación adquiere
una relevancia crucial ya que los
equipos de Durango están enfocados
en llegar en su mejor forma a la etapa
macro regional, que se llevará a cabo
próximamente en Zacatecas. Este
evento, que será el siguiente paso en
su camino competitivo, requiere un
nivel óptimo de rendimiento para

enfrentar a los rivales de la región.

ESTRATEGIAS AFINADAS 
Los entrenadores y jugadoras

aprovecharon cada momento en la
cancha para afinar estrategias,
mejorar la comunicación y
perfeccionar las habilidades
individuales y colectivas. Cada punto
anotado y cada bloqueo exitoso fueron
lecciones valiosas que contribuirán al
crecimiento y la cohesión del equipo.

EL CAMINO HACIA LA EXCELENCIA
Participar en torneos de preparación

contra equipos competitivos como el
Club Gima de Torreón es fundamental
para el desarrollo de los equipos de
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voleibol femenil de Durango. Estos
eventos no solo son oportunidades
para medir fuerzas, sino también para
aprender, adaptarse y mejorar
continuamente.

Con la fecha de la etapa macro
regional aún por definir, los equipos de
Durango regresan a casa con valiosas
lecciones y experiencias que serán
fundamentales en su búsqueda de la

excelencia deportiva. El compromiso y
la dedicación de jugadoras y
entrenadores prometen un
emocionante desempeño en los
desafíos que se avecinan.
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PPrriimmeerr  TToorrnneeoo  ddee  AAjjeeddrreezz  RRááppiiddoo
BBrriinnggaass  CChheessss--MMaazzaattlláánn  22002244
Por Ángel Castillo 
DURANGO, DGO.

El ajedrez toma el centro del
escenario en Mazatlán con el Primer
Torneo de Ajedrez Rápido "Bringas
Chess-Mazatlán 2024", que se llevará a
cabo el 3 de febrero de 2024 en el Salón
Mar de Cortez del Hotel Palms Resort
of Mazatlán. Organizado por Bringas
Chess y respaldado por la Federación
Nacional de Ajedrez de México, A.C.,
este torneo promete una jornada llena
de emociones y competencia.

DETALLES DEL TORNEO
El sistema de competencia será suizo

a 5 rondas, con un ritmo de juego de
25 minutos y un incremento de 5
segundos por jugada. La inauguración
está programada para las 9:30 horas,
seguida del inicio del torneo media
hora después con la primera ronda.
Después de un receso para comer, la
cuarta ronda arrancará a las 16:00

horas, y la ceremonia de premiación
cerrará el evento a partir de las 18:30
horas.

CATEGORÍAS Y PARTICIPACIÓN
Se espera la participación de 200

ajedrecistas, divididos en diferentes
categorías para asegurar una
competencia justa. La categoría
Primera Fuerza está abierta a
jugadores mexicanos o extranjeros con
cualquier rating. La Segunda Fuerza
está reservada para jugadores con un
rating nacional o internacional menor
a 1600. Las categorías Juvenil e Infantil
cuentan con restricciones de edad,
permitiendo la participación de
nacidos en 2007 o posteriores en la
primera y en 2012 o posteriores en la
segunda. Se tomará en cuenta el rating
más alto, ya sea Nacional o FIDE.

PROCEDIMIENTOS DE
INSCRIPCIÓN

Los interesados en participar deben

llenar el formulario de inscripción
disponible en [Bringas Chess-Mazatlán
2024](https://www.google.com) antes
del 31 de enero de 2024 a las 23:55
horas. Los pagos se pueden realizar
mediante depósitos o transferencias a
la cuenta Banamex 5256 7834 5252
8699, Clabe Interbancaria
002190900790500158, a nombre de
Alejandro González Bringas. Es
importante destacar que Bringas
Chess no trabaja con promotores ni
gestores, por lo que todos los pagos
deben realizarse exclusivamente a la
cuenta mencionada. Además, los
participantes deben contar con su
afiliación vigente al SIRED para el año
2024.

Con un total de 65 mil pesos en
premios y la posibilidad de disfrutar de
partidas emocionantes, el I Torneo de
Ajedrez Rápido "Bringas Chess-
Mazatlán 2024" promete ser un evento
destacado para los amantes del ajedrez
en la región. 
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AArrrraannccaa  llaa  pprriimmeerraa  eettaappaa  ddeell
CCiirrccuuiittoo  IInntteerrcclluubbeess  AATTDD  22002244
Por Ángel Castillo 
DURANGO, DGO.
La Asociación de Tenis de Durango

(ATD) se complace en invitar a todos
los apasionados jugadores de tenis del
estado a participar en la emocionante
1ra Etapa del Circuito Interclubes 2024.
Con el Club Campestre de Durango
como anfitrión, este evento promete
intensidad y competitividad en cada
encuentro.

DETALLES CLAVE DEL TORNEO
- **Club Sede:** Club Campestre de

Durango.
- **Fechas:** Del 10 al 18 de febrero,

con la posibilidad de competencias
profesionales los días 16, 17 y 18 de
febrero (sujeto a confirmación).

- **Categoría Profesionales:**
Eliminatoria directa en segunda ronda,
partidos a 2 sets con ventajas y el

tercer set con tie-break. Costo de
inscripción: $500 pesos.

CATEGORÍAS AMATEUR
AA, A, B, C, D y Novatas (Singles y

Dobles).
- En la categoría "AA", no podrán

participar profesionales en singles,
solo en dobles y con un jugador junior
(en caso de que no se realice la
categoría de profesionales).

CIERRE DE INSCRIPCIONES
**Singles:** Miércoles 7 de febrero a

las 14:00 horas.
- **Dobles:** Miércoles 14 de febrero

a las 14:00 horas.

Este evento se presenta como una
oportunidad única para los tenistas
duranguenses de todos los niveles. La
convocatoria está abierta, y la

competencia promete ser un
espectáculo lleno de talento, pasión y
emoción en cada cancha.

PREPARATIVOS PARA UNA
COMPETENCIA APASIONANTE

Los organizadores, junto con el Club
Campestre de Durango, están
comprometidos a brindar un
ambiente excepcional para que los
jugadores y espectadores disfruten de
cada momento del torneo. Desde
emocionantes partidos individuales
hasta emocionantes duelos de dobles,
se espera que la 1ra Etapa del Circuito
Interclubes ATD 2024 sea un hito en
el calendario tenístico del estado.

Con el cierre de inscripciones a la
vuelta de la esquina, se anima a todos
los tenistas a asegurar su participación
y ser parte de este evento que promete
elevar el nivel del tenis en Durango. 
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EEdduuaarrddoo  SSáánncchheezz  vvaa
ppoorr  bboolleettoo  aa  PPaarrííss  22002244
Agencia 

Eduardo Sánchez Reyes, el destacado
bochista y bicampeón
parapanamericano de boccia, inicia el
año en busca de asegurar su pase a los
Juegos Paralímpicos París 2024.
Actualmente ubicado en el octavo
lugar del ranking internacional,
Sánchez se prepara para competir por
equipos en el Coimbra World Boccia
Paralympic Qualifier Tournament, que
se llevará a cabo en Portugal del 22 al
28 de marzo.

El atleta mexicano, quien conquistó
las medallas de oro en los Juegos
Parapanamericanos Santiago 2023 y
Lima 2019, tiene como objetivo lograr
el podio por equipo para garantizar su
participación en París 2024. Su

destacado desempeño individual lo
coloca en el octavo lugar del mundo, y
confía en seguir cosechando éxitos en
esta nueva etapa deportiva.

El seleccionado nacional compartió
su experiencia y satisfacción por el
cierre positivo del año pasado. Destacó
que refrendar su medalla de oro en
Santiago 2023 fue un logro
significativo y que se siente motivado
para continuar compitiendo en el
presente año.

Sánchez recordó los sacrificios y la
disciplina necesarios para alcanzar el
éxito en su deporte. Desde mantener
una dieta estricta hasta entrenar
diariamente, el bochista subraya la
importancia de la dedicación y la
concentración en cada aspecto de su
preparación.

Con el respaldo del entrenador
nacional David Adán Hernández,
Eduardo Sánchez afronta el nuevo ciclo
con optimismo y determinación. Su
trayectoria en el boccia comenzó en
Jalisco a los 13 años, y desde entonces
ha participado en numerosos eventos
nacionales e internacionales, dejando
en alto el nombre de México.

Ahora, el atleta se encuentra
concentrado en superar nuevos retos
y seguir demostrando que no existen
limitaciones cuando se cuenta con el
apoyo de la familia y una mentalidad
enfocada en el éxito. El bicampeón
parapanamericano afronta el 2024
con energía, actitud positiva y la
firme convicción de alcanzar sus
metas en la competición
internacional.
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AMLO reconoce que su mandato terminará
con el mayor número de homicidios

Por Gonzalo Martínez 
Este lunes en “la mañanera” el

presidente Andrés Manuel López
Obrador reconoció que su gobierno
concluirá en octubre con la mayor cifra
de homicidios en la historia, pero lo
atribuyó a la tendencia que dejaron las
administraciones anteriores.

En su conferencia matutina el
mandatario enfrentó
cuestionamientos del periodista
mexicoestadounidense Jorge Ramos,
presentador de Univision, quien citó
166 mil 193 homicidios en lo que va
del sexenio de López Obrador, que
inició en diciembre de 2018 y podría
terminar con un récord de más de 190
mil asesinados.

“Tú me dices: si acumulas las cifras
es el de más muertos, pues sí. Nada
más que tienes que tomar en cuenta a
dónde lo agarramos (el nivel de
homicidios)”, respondió el gobernante
mexicano.

López Obrador argumentó que
“costó muchísimo” bajar la incidencia
tras la cifra de 36 mil 685 homicidios
dolosos que reportó el Instituto
Nacional de Estadística y Geografía

(Inegi) en 2018, el último año de la
presidencia de Enrique Peña Nieto, por
lo que el nivel de homicidios
“prácticamente se mantuvo igual dos
años”.

Pero pronosticó que su gobierno
concluirá con una reducción del 25 por
ciento en la incidencia anual de
asesinatos.

“Hemos avanzado, entonces no es
para nosotros motivo de revisión,
cambio de la estrategia, porque nosotros
sostenemos y somos diferentes, y qué
bueno que sea así porque no podemos
pensar de la misma manera, nosotros
sostenemos que la paz es fruto de la
justicia”, aseguró.

Ramos, quien asistió por quinta
ocasión a la conferencia matutina de
López Obrador, citó que el sexenio
también acumula 43 periodistas
asesinados y cuatro mil 892
feminicidios, asesinatos de mujeres
por razones de género.

Aun así, el presidente negó que
México sea el país sin guerra más
peligroso para el periodismo, como
señalan organizaciones como
Reporteros Sin Fronteras (RSF).

“No, yo te diría que es más peligroso
Estados Unidos. ¿Cómo no?”, le
expresó el mandatario.

Aseveró que México, “es un país
pacífico en donde hay crecimiento, hay
empleo, hay bienestar”.

Y rechazó la caracterización de que
sea “una tragedia” tener un promedio
de 81 asesinados al día.

“No, una verdadera tragedia, con
todo respeto y además muy
lamentable y triste, es lo que pasa
donde tú vives, en Estados Unidos, una
verdadera tragedia es que pierdan la
vida por consumo de fentanilo 100 mil
jóvenes al año. Es que si nos vamos a
esas cifras, no puedes llamar a esto
tragedia”, dijo López Obrador a
Ramos.

México vivió el año más violento de
su historia en 2020, bajo la presidencia
de López Obrador, con 36 mil 773
homicidios confirmados por el Inegi.

La Secretaría de Seguridad y
Protección Ciudadana (SSPC) registró
29 mil 675 homicidios en 2023, pero
aún faltan las cifras del organismo
autónomo de estadística.

Con información de Índice Político 
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Dan por muerto el acuerdo
migratorio en el Congreso de EU

Este lunes, el presidente de la
Cámara Baja de Estados Unidos, el
republicano Mike Johnson, dio por
muerto el acuerdo migratorio pactado
por senadores de los dos partidos con
la Casa Blanca.

“Cualquier cierre de la frontera que
permita la entrada de un solo ilegal es
una línea roja. Miles al día es una
barbaridad. El número debe ser cero”,
afirmó Johnson en un mensaje a través
de la red social X.

Johnson se refirió así a una de las
cláusulas del acuerdo, que daría
autoridad al presidente para “cerrar la
frontera” sur con México cuando se
alcancen niveles migratorios elevados.

Los detalles del acuerdo aún no se
conocen, pero según el diario The
Washington Post, se habla de “cerrar
la frontera” y expulsar a los migrantes
cuando las detenciones en el límite
superen las cinco mil diarias durante
un promedio de cinco días.

Durante el mes de diciembre cruzaron
un número récord de 302 mil migrantes,
un promedio de casi 10 mil diarios.

La semana pasada, el presidente, Joe
Biden, expresó su respaldo a la
iniciativa que senadores de ambos
partidos llevan negociando desde hace
semanas y que describió como “el
proyecto de seguridad fronteriza más
duro e inteligente de la historia”.

Algunos de estos senadores, como el
demócrata Chris Murphy, han
anunciado que el acuerdo existe y que
el texto estará listo esta misma
semana, cuando ya podría someterse
a votación.

Este acuerdo representa un cambio
significativo en la postura que el
Partido Demócrata ha tenido sobre
migración, pero la Casa Blanca puso el
tema sobre la mesa como moneda de
cambio para que los republicanos
aprueben la ayuda militar para
Ucrania que llevan meses bloqueando.

La Casa Blanca ha pedido un paquete
de ayuda militar de más de 100 mil
millones de dólares, de los cuales más
de 60 mil irían destinados a Kiev y
cerca de 15 mil a Israel.

Pese a las contrapartidas que han
logrado, la negociación también ha
puesto en evidencia la desunión que
reina en el Partido Republicano.

Mientras algunos de sus senadores
negociaban con los demócratas y la Casa
Blanca el acuerdo, el expresidente y
actual precandidato presidencial
republicano, Donald Trump (2017-2021)
y sus aliados han llamado a rechazarlo.

En ese sentido, tanto Johnson como
la mayoría de los republicanos en la
Cámara Baja, donde ostentan la
mayoría, están alineados con los
deseos de Trump, que quiere usar la
crisis migratoria como arma electoral
de cara a las presidenciales de
noviembre.

Con información de EFE
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